

Documento V Encuentro de la Juventud “Los jóvenes 30 años de UPCN en democracia” Secretaria de Juventud UPCN Seccional Capital Federal.

En el proceso de Reorganización Nacional, la dictadura Cívico Militar, la génesis de sus operaciones lesivas hacia los derechos humanos estuvo basada en la desaparición sistemática de toda persona enrolada en luchas populares, mayormente los compañeros delegados de origen peronista, con el objetivo final de destruir la conciencia y organización de los trabajadores que sostenían y garantizaban los logros y derechos obtenidos.

En este contexto UPCN fue intervenida por la Marina y saqueada económica y estructuralmente.

Finalizada la Dictadura Cívico Militar, un grupo de compañeros se organiza para recuperar y plantear un proyecto a largo plazo, con la intención de que nunca más se perdiera el resguardo y el objetivo de alcanzar nuevos derechos para la clase trabajadora.

En el marco de la crisis hiper-inflacionaria de finales de la década de los '80 y en plena desarticulación del Estado Nacional, nuestra Unión inicia el desafío de construir herramientas gremiales colectivas para lograr la dignificación del empleo público.

Es producto de este desafío la implementación de la negociación colectiva y, por ende, el fortalecimiento de la organización: algo que parecía imposible años atrás.

De este modo, nuestra organización suscribe los logros refundacionales de nuestro movimiento: la Ley de Negociación Colectiva, el SINAPA, Ley Marco de Empleo Público y el Convenio Colectivo de Trabajo: único en su naturaleza en la historia mundial, una de las victorias más destacadas de los trabajadores organizados.

Junto a estos pasos decisivos y con una concepción de Justicia Social, se comienza a esbozar un círculo virtuoso que tiene como fin un orden social ascendente para los trabajadores y su plenitud. La creación de la obra social Unión Personal es un punto de inflexión inédito para la dignificación del trabajador y su familia teniendo en cuenta que “un sindicato que no posee una obra social y un convenio colectivo es sólo una mutual”.

Tras la crisis socio-económica que atravesó en el 2001 nuestro país destruyendo, nuevamente, el orden social ascendente nuestra organización sindical se solidificó y dinamizó con el objetivo de defender los logros alcanzados y con una alerta constante en defensa del trabajador.

Nos encuentra el año 2003 con el justicialismo de la mano de Néstor Kirchner, la recuperación del Estado, con un país con Justicia Social, Independencia Económica y Soberanía Política.

En este contexto nuestra UPCN se consolidó fuertemente, demostró seriedad y responsabilidad a través de la continua negociación colectiva.

Este proceso histórico en nuestro país despierta, una vez más, la esperanza en los argentinos y llama a los jóvenes a la militancia política y gremial como herramienta de transformación social. Nuestra UPCN mediante este proceso fortaleció su esencia justicialista mediante el natural trasvasamiento generacional, con una activa política de formación de cuadros para el desarrollo de nuevos desafíos en pos de construir los cimientos de una Patria Grande.

Está en nosotros los jóvenes, hoy, ante estos nuevos retos, con la llegada masiva de trabajadores a nuestra organización profundizar, dinamizar y extender las conquistas alcanzadas: como nuestra Obra Social, sumando tecnología para agilizar los trámites de los afiliados de todo el país ampliando beneficios y prestaciones.

Otro punto clave, nuestro Convenio Colectivo de Trabajo: proponemos reconsiderar las licencias por paternidad y maternidad teniendo en cuenta la diversidad de género, promover la conciliación familiar y laboral: licencias por adaptación escolar (para mujeres y hombres) y la apertura de más jardines maternos y de infantes en los diversos organismos.

En cuanto a las Comisiones Paritarias: proponemos expandir las comisiones mediante una mayor circulación de información, capacitación y empoderamiento de los paritarios.

Todo esto, lo estamos logrando con nuestra militancia y nuestra mística heredada del justicialismo que es tozuda, incansable y organizada, conducida por el compañero Andrés Rodríguez.

Consolidándose con nuestra pertenencia al movimiento Nacional, Popular y Democrático que hoy está a cargo de la conducción de la compañera Presidenta, Cristina Fernández de Kirchner.

El futuro es siempre hoy. La organización vence al tiempo.